



主体的に行動しようとする子供たちに

副校长 羽鳥 尚

11月21日・22日の学芸会には、多くの保護者・地域の皆様にご参観・ご鑑賞いただき、ありがとうございました。保護者の皆様には、当までの家庭での励ましや見守り、衣装の準備等、様々なご協力をいただきましたこと、重ねて感謝いたします。

今回の「学芸会」では、「自己表現の喜びを体験する」「協力し合って最後までやり遂げる」「自己を伸ばそうとする意欲を高める」ことをねらいとしました。子供たちの活動の振り返りの中には、「遠くの人に声を届けるには、台詞をゆっくり話す」「台詞の言い方によって、感情の伝わり方が違う」「みんなの力を合わせて一つのことを作り上げることを、これから発表や学習にも活かしたい」といった感想がありました。こういった感想から私は、今回の学芸会で学習や活動にも主体的に取り組み、自分の思いや考えを伝えることの大切さや喜びを、子供たちに意識させることができたと考えています。そして、この経験を活かし、学校では、さらに主体的に活動しようとする力を育てたいと考えています。

子供たちは様々な経験をして大人になっていきます。成功体験を通じて自信をつかんでいくこともあります、うまくいかなくて悲しい思いすることもあるでしょう。それを受け止め、主体的な成長を導くのは、私たち大人の役目です。親として、教師として、大人として、子供たちがどんな大人になってほしいか。それは、子供たち自身がどんな人間になりたいか、どんな人を目指すのかということにもつながります。多くの子供たちの、幼い頃からいろいろな場面で身に付けたことを大切に、子供たちの主体性を育成していきます。

学芸会が終わり、これからは5年生が学校行事や学校全体の活動に関わる準備や片付けを、担当することになります。学校の代表として頑張ってくれた6年生の後を引き継ぎ、5年生も桜小学校を支えてくれるリーダーとなることを期待しています。



人格の形成を目指してのテーマ

12月 おもいやり

生活目標

「身の回りの整理整頓をしよう」

12月の行事予定

※授業がない日は、予定表から抜いています。

日	曜	全学年の予定	学年の予定						学年の授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	開校記念日												
2	火								保護者会	5	6	6	6	5
3	水		エバリー音楽鑑賞 (3時間目)						校内研究 4組 5時間授業	4	4	4	4	4
4	木		保護者会	消防出張授業						5	5	6	6	6
5	金								委員会活動	5	5	5	6	6
8	月		警察出張授業 1・2組							5	5	5	6	6
9	火				保護者会					5	6	5	5	6
10	水	安全指導	まるけ先生	方列川競走					クラブ活動	4	4	4	5	5
11	木	ボロ市パレード集会								5	6	6	6	6
12	金								乳児バト	5	5	6	6	6
15	月	ボロ市			美術鑑賞 出張授業	和歌山県	和歌山県	和歌山県		5	5	5	5	5
16	火	ボロ市								5	5	5	5	5
17	水			まるけ先生					社会科見学	4	4	4	4	4
18	木	桜ふれあいタイム			美術鑑賞 出張授業					5	5	5	5	5
19	金									5	5	5	5	5
22	月	給食終								4	4	4	4	4
23	火									4	4	4	4	4
24	水	大掃除								4	4	4	4	4
25	木	終業式								3	3	3	3	3

12/26(金)～1/7(水) 冬季休業日

1/8	木	始業式 安全指導								4	4	4	4	4
9	金	給食始			書き初め	美術鑑賞教室	書き初め	発育測定・委員会		5	5	5	5	6
13	火				書き初め			書き初め		5	5	5	5	5
14	水		まるけ先生							4	4	4	4	4
15	木	桜ふれあいタイム ボロ市		発育測定						5	5	5	5	5
16	金	ボロ市								5	5	5	5	5
19	月	学校公開始					ものづくり 体験教室			5	5	5	6	6
20	火	学校公開始終						イングリッシュキャラバン		5	6	6	6	6
21	水			まるけ先生		クラブ活動				4	4	4	5	5
22	木									5	6	6	6	6
23	金	寒餅会準備								5	5	5	5	5
24	土	寒餅会(土曜授業)								4	4	4	4	4

12月3日、10日、17日、23日、24日、25日、1月8日、14日、21日、24日は水曜時程

月に1回、予告なしの避難訓練があります。

＜学校からのお知らせ＞

5年生 川場移動教室 【学習・責任・感謝】

5年担任

5年生は、10月27日（月）～10月29日（水）に、川場移動教室に行ってきました。世田谷区と縁組協定を結んでいる川場村にある「世田谷区民健康村ふじやまビレジ」に2泊3日、宿泊学習をしてきました。里山入門や21世紀の森への登山で、川場の自然や、再生されたエネルギーについて学習しました。飯盒炊さんでは協力してカレーを作り、東京では経験できない貴重な体験を楽しむことができました。道の駅田園プラザでは、家族や自分へのお土産に、りんごジュースや、川場で生産された野菜などを選んでいました。旅の思い出にぴったりの品を選んでいる様子が見られ、微笑ましく感じました。

3日間を通して、川場村の自然を思う存分楽しむと同時に、学年の仲を深め、大きく成長することができました。5か月後には、最高学年となり、桜小を引っ張っていくことになります。移動教室に向けてがんばってきた成果や、みんなで深めた友情を、今後の学校生活に生かしていく、さらに活躍する5年生の姿を楽しみにしていてください。

1年生 初めての遠足に行ってきました

1年担任

11月10日（月）にこどもの国に行ってきました。心配していた天気にも恵まれ、ぽかぽか陽気の中、初めての遠足に行くことができました。広い公園では、走り回ったり遊具に挑戦したりと友達と一緒に体を動かして遊び、子供たちの笑顔があふれていきました。お弁当の時間には、クラスを超えて友達と一緒に輪になり、楽しそうにお弁当を食べる姿も見られました。たくさん歩いて疲れたのか帰りのバスでは静かに休む子もいました。

保護者の皆様、当日のお弁当や荷物のご準備等へのご協力、ありがとうございました。

ボロ市について

生活指導部

今年もボロ市がやってきました！今年のボロ市は、12月15日（月）、16日（火）、1月15日（木）、16日（金）に開催されます。

ボロ市にお出かけの際には、以下の2点をお子様とご確認ください。

- ① 青帽をかぶる。
- ② 17時以降は必ず大人の人と一緒に行く。その時も青帽をかぶる。

冬休みの生活について

生活指導担当

あと3週間余りで冬休みを迎えます。冬休みはお正月など年末年始特有の生活をすることが多く、子供たちにとって楽しみなことがたくさんあります。トラブルなどに巻きこまれず、充実した冬休みが過ごせるよう、次のことに注意して生活を送っていただけますと幸いです。

- 1 規則正しい生活を心がけましょう。
- 2 お金の使い方について、家庭で話をして確認しましょう。
- 3 タブレットの使用ルールを守りましょう。

新しい年を迎え、元気な子供たちの笑顔に会えることを楽しみにしています。

転出について

転出入担当

転出予定がありましたら、来年度の学級編成に関わってくるため、決定次第早めに担任までご連絡お願いします。

3年1組の学級及び学習指導体制について

副校長 羽鳥 尚

3年1組担任の安西 紗教諭ですが、この度、妊娠していることが分かりました。

つきましては、母体保護を図ることを目的として、12月から体育科の学習を、伊藤 敦子 教諭が担当します。なお、学級指導や体育科以外の学習指導については、今後も安西教諭が努めますが、学年全体の学習活動などで、学年の教員を中心に全校体制で対応させていただくこともあります。

何かご心配やご相談がある場合には、学校へご連絡くださいますよう、よろしくお願ひ申しあげます。

栄養士の妊娠出産休暇取得について

副校長 羽鳥 尚

栄養士の久保 早紀ですが、令和8年1月23日より、妊娠出産休暇を取得させていただきます。

産休代替の栄養士として、3学期初めより、石井 直美 栄養士が引継ぎ期間も含め、勤務に当たります。

何かご心配やご相談がある場合には、学校へご連絡くださいますよう、よろしくお願ひ申しあげます。

3学期始業式について

1月8日（木） 4時間授業 給食なし

（持ち物） 上履き、毎日セット、防災頭巾、雑巾2枚、通知表ファイル、キャリアパスポート、各学年の宿題（書き初めの作品と手本など）、3年生以上は習字道具

※その他、各学年の持ち物等は、各学年の2学期末保護者会資料を確認してください。

＜各学年からのお知らせ＞

1年生

◎書き初めについて

2学期末、冬休みと3学期に“書き初め”を行います。低学年は硬筆で書き初めをします。手本を見ながら、気持ちや呼吸を落ち着けて、鉛筆で字を書きます。

2学期中に学校で練習をしますので、4Bの鉛筆をご用意し、12月9日（火）までに持たせてください。よろしくお願ひいたします。なお、必ず記名をお願いいたします。

◎毎日の持ち物について

寒い日が続いております。外から帰ったら、教室に入る前に手洗いし、清潔なハンカチで拭くように指導しております。また、咳き込んだり鼻をかんだりする児童が増えておりますので、毎日、ハンカチとティッシュ、マスクの予備を持っているかご家庭で確認をよろしくお願ひいたします。

◎欠席、遅刻、早退について

お子様が欠席をした際、次の日の時間割や、持ち物などについての連絡は、ロイロノートで送ります。欠席された日は、そちらをご確認ください。また遅刻の際は、保護者の方も一緒に教室前まで送り、担任に引き渡してください。早退の際は、教室前まで迎えに来てください。赤門や昇降口前での待ち合わせの約束は、安全上ご遠慮ください。

2年生

◎九九検定について

九九検定のご協力ありがとうございます。ご家庭で、学習した段の「ばらばら」までクリアできたら、学校で検定を受けます。2学期中の全段合格が達成目標です。お子さまの九九検定カードを確認していただき、「2、3、4、5」の段がまだ終わっていない場合は、早めに合格できるように声掛けをしてください。

◎書き初めについて

2学期末、冬休みと3学期に硬筆で書き初めをします。昨年度、ご家庭で購入された4Bの鉛筆を12月9日（火）までに持たせてください。紛失された場合は、ご家庭で用意をお願いします。
なお、必ず記名をお願いします。

◎体調管理と持ち物について

風邪や感染症が流行ってきてています。手洗いの習慣を付けるため、毎日、清潔なハンカチとティッシュを持たせてください。また、毎日、筆箱の鉛筆を削って持たせるようお願いします。

3年生

◎図工の持ち物

1月下旬頃、図工の学習で1Lの紙パックを1個使います。ご準備をよろしくお願いします。使用時期が近くなりましたら、お知らせします。ご家庭で保管をお願いします。紙パックを使って車を作りますので、中をよく洗って乾かし、つぶさずに記名して持たせてください。

◎連絡帳について

タブレットや学習用具やハンカチ・ティッシュの忘れ物が増えています。連絡帳をお子様と共に毎日ご確認いただき、学習用具を揃えられるようお願いします。また、連絡帳にお家の方のサインもお願いいたします。

4年生

◎プラネタリウム見学について

12月10日（水）に弦巻の教育会館にあるプラネタリウムの見学に行きます。毎年区が主催する4年生対象の行事です。先日学習した月や星座の動きについて、深く学ぶ機会となります。

日時：12月10日（水） 学校発 8:45 帰校11:00

持物：水筒 星座早見（授業で配布済み） それらを入れる手提げ

移動：本校から教育会館が近いため、徒歩での移動となります。

5年生

◎2学期末 保護者会について

日時：12月2日（火）午後3時00分～
場所：体育館で全体会（川場移動教室・学芸会の写真スライド 2学期の様子 3学期に向けて）
ご多用とは存じますが、是非ご出席いただきますよう、お願い申し上げます。

◎学び舎イベント

日時：12月12日（金）午後

場所：桜木中学校

内容：世田谷小学校、桜小学校の5年生が、中学生に桜木中学校の学校生活についての説明を聞きます。

◎ボロ市パレード見学

日時：12月15日（月）午前

場所：ボロ市通り

内容：6年生のパレードを見学し、来年への意欲を高めます。

6年生

◎2学期末 保護者会について

日時：12月2日（火）午後3時00分～

場所：各教室

・2学期の様子 ・中学校就学について（書類の提出等） ・3学期に向けて など

ご多用の中とは存じますが、是非ご出席いただきますよう、お願い申し上げます。

◎12月3日（水）の下校時刻について

この日は、6年4組は校内研究授業のため、水曜時程5時間授業となり、下校時刻は14:10頃です。

他クラスは、水曜時程4時間授業となり、下校時刻は 13:00頃です。

◎音楽朝会について

12月11日（木）の音楽朝会は「ボロ市パレード朝会」です。

6年生がボロ市パレードで演奏する「桜小学校校歌」「オブラディ・オブラダ」の2曲を校庭で披露します。

8時25分に始まりますので、お時間がありましたら是非お越しください。

なお、雨天時は体育館での実施となります。

◎ボロ市パレードについて

学芸会が終わり、次はいよいよボロ市パレードに向けての練習が本格化してきました。

今年は12月15日（月）に実施されます。詳細は、後日お便りを配布しますのでご確認ください。

よろしくお願ひいたします。

◎12月17日（水）社会科見学に出かけます。（国会議事堂 他）

詳細は、後日お子様に配布するしおりをご覧ください。

なお、当日は「弁当・水筒」のご準備をお願いいたします。